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摘要 

本次出國目的為拜訪馬來西亞重要獨立中學，與校長及升學輔導主任座談，介紹虎

尾科技大學，希望吸引優秀的馬來西亞獨立中學的畢業生就讀本校。本次馬來西亞

出國行程，在檳城部分第一天行程共拜訪了的鍾靈獨中的吳維城校長及許文龍副校

長及檳華女子獨中的廖靜儀校長及全德心輔導主任，並參觀鉅祥公司的馬來西亞

廠，拜訪盧董事長及徐總經理。第二天行程上午拜訪日新獨中陳奇傑校長及方淑珍

升學輔導主任。下午韓江獨中拜訪江美俐校長、巫小溦副校長及升學輔導主任李傳

芳也參訪了韓江學院，與院長及相關老師座談。在吉隆坡的行程，第一天上午拜訪

中華獨中謝上才校長及國際公關主任涂振興，下午拜訪尊孔獨中張發財校長、秘書

處林慧賢主任，晚上前往台北駐馬來西亞代表處舉辨的國慶酒會。第二天行程上午

拜訪坤成獨中魏瑞玉校長及張麗英輔導主任。下午拜訪循人獨中曾賢瑞校長、余潔

琦輔導主任及升學主任蔡婉玲老師，之後還前往斯里肯邦安國民中學拜訪戴校長。

此此參訪行程由於先期準備相當充分的學校簡介資料，所有團員也都賣力的向各個

學校介紹本校的辦學成果與辦學理念，讓各校對我校在技職教育的成果都留下深刻

的印象，也都願意進一步加強雙方的交流，將對未來我校招收馬來西亞獨立中學的

畢業生立下良好的基礎。 
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目的 

有鑒於東南亞國家近年來區經濟與社會進步快速，為強化與該地區學生的交流，政

府力推「教育新南向政策」，以為未來的雙方的交流與合作建立有利的發展條件。

因此，為了響應政府政策，本校將招收馬來西亞華人學生，培育機電整合及財務金

融方面的人才，不僅可有效提升本校境外學生人數，有利建置校園國際化環境，培

訓人才將可以為台灣廠商及在馬來西亞華人企業所聘用。 
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參訪過程 

10 月 3 日: 

早上搭中華航空(CI-721)從桃園機場起飛，下午 1點 30 分抵達吉隆坡機場。轉搭下午 4點 20 分

的馬來西亞航空(MH-1152)，5 點 20 分抵達檳城。租車後前往檳城住宿，因抵達時間已晚，本日

並無安排行前說明會等相關活動。 

 

10 月 4 日: 

早上 10 點到鍾靈獨中拜訪吳維城校長及許文龍副校長。抵達時先與許文龍副校長說明本次參訪

的目的，並撥放本校簡介影片，許副校長對本校在技職教育的深耕與成果留下相當好的印象，並

希望未來能有本校的老師能夠到該校辦理機器人體驗活動，該校願意招集附近的中學學生來該校

一起參加體驗。之後吳維城校長公出回來後也參與討論，並與本校互贈紀念翸後合影留念。 

 

 

照片 1-1. 向許文龍副校長簡報本校現況及討論 
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照片 1-2. 吳維城校長及許文龍副校長與本校互贈紀念翸後合影留念 

下午 1點抵達檳華女子獨中，拜訪廖靜儀校長及全德心輔導主任。首先向廖靜儀校長及全德心輔

導主任說明本次參訪的目的，並撥放本校簡介影片，由於此所獨中是女子學校，理科班學生較少，

所以對財務金融專班較有興趣，所以主要由許江河老師向他們說明。 

 

照片 2-1. 向廖靜儀校長及全德心輔導主任簡報本校現況及討論 
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照片 2-2. 廖靜儀校長及全德心輔導主任與本校參訪團成員合影留念 

 

下午 3點抵達鉅祥馬來西亞廠，拜訪盧朝燃董事長及徐總經理。首先參訪廠區，之後舉行座談，

鉅祥馬來西亞表示非常希望僑生畢業後回廠工作，達鉅公司在台灣也有廠，本校說明我們有一個

專班是每一個學期實習四個月，他們可以在台灣實習也可以回馬來西亞廠實習，但鉅祥表示在馬

來西亞廠實習的實習津貼將比台灣少，最高僅能給到每個月 2000 元令吉，否則在管理上會有問

題。學生畢業後回馬來西亞廠工作或繼續在台灣工作皆可。 

 

 

照片 3-1. 鉅祥馬來西亞廠盧董事長與本校參訪團成員合影留念 

 

10 月 5 日: 
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早上 10 點抵達日新獨中，拜訪陳奇傑校長及方淑珍升學輔導主任。首先也向陳奇傑校長及方淑

珍升學輔導主說明本次參訪的目的，並撥放本校簡介影片。本次參訪也一所另外吉華獨中的輔導

副主任吳允芬老師聽說我校到日新獨中說明，也趕過來一起參與，也對我校我進一步的認識，希

望我校未來能到該校參訪。 

 

照片 4-1. 日新獨中陳奇傑校長及方淑珍升學輔導主任、 

吉華獨中的輔導副主任吳允芬老師與本校參訪團成員合影留念 

 

下午 2點，抵達韓江獨中，拜訪江美俐校長及升學輔導主任李傳芳。首先也向陳奇傑校長及方淑

珍升學輔導主說明本次參訪的目的，並撥放本校簡介影片。參訪時因該校正在舉辦劍橋學程的考

試，因此討論時在該校圖書館進行，檳城留台同學會的人員也一起過來參與，該校也找了一名對

我校飛機工程系有興趣的學生一起參與。 
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照片 5-1. 韓江獨中，拜訪江美俐校長及升學輔導主任李傳芳與本校參訪團成員合影留念 

 

 
照片 5-2. 韓江學院副院長馬國輝、商業與管理主任丁成達與本校參訪團成員合影留念 

 

由於韓江中學位於韓江學院旁邊，該校建議可以順道拜訪韓江學院，便安排我們與韓江學院人員

會談。有韓江學院副院長馬國輝、商業與管理主任丁成達参與會談，期間兩校各自撥放簡介影片，

因韓江學院也有傳播相關科系，因此有興趣與我校的多媒體系相互交流。另外，該校也有開設汽

車修護的專業訓練，因此對我校的車輛工程系也希望有相互交流的機會。本日下午 4點抵達機場

搭乘下午 5點 55 分搭馬來西亞航空，晚上 6點 55 分抵達吉隆坡。 
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10 月 6 日: 

上午 9 點 30 分抵達中華獨中，拜訪謝上才校長及國際公關主任涂振興。首先謝上才校長及國際

公關主任涂振興說明本次參訪的目的，並撥放本校簡介影片。謝校長曾經擔任過馬來西亞技術學

院(College Vocational, CV)的校長，對技職教育有深刻的認識，他認為台灣的技職教育做的相

當好，也願意與我校保持聯繫，看如何進一步來幫助馬來西亞在技職教育的發展。 

 

 
照片 6-1. 中華獨中謝上才校長及國際公關主任涂振興與本校參訪團成員合影留念 
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下午 1點，抵達尊孔獨中，拜訪張發財校長、秘書處林慧賢主任。當晚住宿吉隆坡。首先也是向

張發財校長、秘書處林慧賢主任說明本次參訪的目的，並撥放本校簡介影片。尊孔獨中建校於 1906

年，今年已經建校 110 年，是一所相當有歷史的學校，該校有餐飲科，因此很多學生到友校環球

科技大學就讀，該校對我們所提的產學專班非常有興趣，希望我校未來在招生時能到該校說明。 

 

 
照片 7-1. 李副校長向張發財校長、秘書處林慧賢主任簡報本校現況 

 

照片 7-2. 尊孔獨中張發財校長、秘書處林慧賢主任與本校參訪團成員合影留念 
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晚上參加由我國駐馬來西亞代表處舉辨的國慶酒會。參加此酒會可與馬來西亞僑界重要人員會面

交換我校在馬來西亞招生的意見。馬來西亞僑界的丁拿督對我校的飛機工程系辦的維修工程師國

際證照訓練課程很感興趣，希望我校能辦一班馬來西亞專班，他甚至願意提供獎學金。另外在酒

會當中也認識了斯里肯邦安國民中學的戴慶義校長，戴校長也對我們的機電整合專班及財務金融

專班非常感興趣，認為非常適合他們學校的學生就讀，因此希望我們能在最一天行程安排到該校

參訪，李副校長也當場答應。 

 

 
照片 8-1. 本校參訪團成員在酒會門口合影留念 

 

 
照片 8-2. 馬來西亞僑界的丁拿督與本校參訪團成員合影留念 
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照片 8-2. 駐吉隆坡台北文化辦事處代表章計平大使及夫人及僑界與本校參訪團成員合影留念 

 

 
照片 8-3.本校參訪團成員與參加國慶酒會的賓客合影留念 

 

 

10 月 7 日: 

上午 9點 30 分抵達坤成獨中，拜訪魏瑞玉校長、張麗英輔導主任。首先也是向魏瑞玉校長、張

麗英輔導主任說明本次參訪的目的，並撥放本校簡介影片。魏瑞玉校長原本因公無法參與，但後

來因覺得我校在台灣是相當具有指標性的科技大學，因此排除萬難，親自參與討論。會中李副校
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長特地以我校贈送的小老虎毛巾為例，說明讀書的重要性，深獲同是教育工作者的魏校長認同，

魏校長本身是台大校友，由於本校將於 11 月初跟隨台大到吉隆坡宣導台大等五校的僑生招生宣

傳，魏校長本身也積極參與此一活動的規劃及籌辦。 

 

 

照片 9-1. 李副校長向坤成獨中，拜訪魏瑞玉校長、張麗英輔導主任說明小老虎毛巾的意義 

 

 

照片 9-2. 坤成獨中魏瑞玉校長、張麗英輔導主任與本校參訪團成員合影留念 
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下午 1點，抵達循人獨中，拜訪曾賢瑞校長、余潔琦輔導主任及升學主任蔡婉玲老師。首先也是

向曾賢瑞校長、余潔琦輔導主任及升學主任蔡婉玲老師說明本次參訪的目的，並撥放本校簡介影

片。在座談當中曾校長特別對馬來西亞專班提出疑問，認為馬來西亞學生到台灣念書就是應該與

台灣學生一起生活，用專班的方式會影響馬來西亞學生與台灣學生之間的交流，關於這個問題，

由於專班需安排實習，因此在學期的安排上與一般台灣學生不同，因此無法一同上課但是在社團

活動上可以鼓勵馬來西亞學生多多參與，以增進與台灣學生之間的交流。 

 

 

照片 10-1. 循人獨中曾賢瑞校長、余潔琦輔導主任及蔡婉玲升學主任與本校討論 

 

照片 10-2. 循人獨中曾賢瑞校長、余潔琦輔導主任及蔡婉玲升學主任與本校參訪團成員合影 
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下午 3點 30 分，抵達斯里肯邦安國民中學拜訪戴慶義校長，這是在回來的前一天下午，這是後

來加進來的行程。因抵達時，戴慶義校長尚未回到學校，我們這時也和該校學生交流，感覺該校

雖然是國民型中學，但學生反應及對答都還不錯。後來戴校長回來後，也是向戴校長介紹本次參

訪的目的，並撥放本校簡介影片。這個學校原本是在馬來西亞排名很差的學校，經過戴校長的努

力後排名突飛猛進，可見戴校長辦學用心。由於該校是國民型中學，學生念五年即可畢業，因此

若來台灣念我校一教育部規定須補修 12 到 24 學分，戴校長也允諾協助我校在國民型中學的招生

宣傳。 

 

 

照片 11-1. 斯里肯邦安國民中學拜訪戴慶義校長與本校參訪團成員合影 

 

 

10 月 8 日: 

早上 11 點退房。出發前往吉隆坡國際機場。中華航空(CI-722)14:40 吉隆坡起飛，19:30 抵達桃

園。 
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心得及建議 

 

1. 本校專班的方式會影響馬來西亞學生與台灣學生之間的交流，關於這個問題，由於專班需安

排實習，因此在學期的安排上與一般台灣學生不同，因此無法一同上課但是在社團活動上可以鼓

勵馬來西亞學生多多參與，以增進與台灣學生之間的交流。 

 

2. 在馬來西亞有些國民型中學雖只念 5年，但有些學生程度不錯，而且一般念國民型中學的家

庭經濟較差，本校專班對此種學生較具吸引力，因此建議專班學生可以收一班國民型中學畢業的

學生，也可以方便補修學學分課程的安排。 

 

3. 馬來西亞僑生、外籍生招生宣傳時機較難拿捏，此時去獨中宣傳，大部分學生都在準備統考，

因此無法與學生直接交流，在宣傳上要仰賴學校的老師，但老師因有很多所的學校來學校宣傳，

因此很難將我校特色說明清楚，因此建議未來在招生策略上要找定幾所學生程度不錯的重點學

校，長時間與其互動，協助辦理相關活動，並邀請來我校參觀，展現我校的成果，才能吸引學生

就讀。 

 

 

 

附件或附錄 

無 

 


